

Juliéna

# Au domaine Mont Bessay, « le plus bourguignon des crus en Beaujolais »

C'est un domaine remarquable de par sa situation géographique. Le domaine Mont Bessay culmine à 420 mètres au-dessus de Juliéna et jouxte Saint-Amour Bellevue. Philippe Pascal (Cellier aux Moines à Givry) et Guillaume Marko sont les associés.

On connaît Philippe et Catherine Pascal pour la grande réussite à la tête du domaine du clos du Cellier aux Moines à Gyvy.

Tous deux avaient alors accueilli en 2015 un expert en la personne de Guillaume Marko comme responsable techniques, lequel avait travaillé à la Romanée Conti, chez Arnoux Lachaux ou encore chez Frédéric Magnien.

« Après cinq années d'une collaboration très fructueuse, nous voulions créer ensemble un nouveau domaine », explique Philippe Pascal. Un terroir de grands rouges était la cible pour ce projet. Côté côte de Beaune et côte de Nuits, cela était hors de portée.

Après deux ans de prospection, des rencontres, des dégustations, Philippe Pascal et Guillaume Marko ont déniché un site exceptionnel à Ju-



Le domaine du Mont Bessay domine Juliéna, le Mâconnais et le Beaujolais à 420 mètres de hauteur. Guillaume Marko, Philippe Pascal, Benjamin Rousset. Photo Laurent Bollet

liéna dont ils aiment à dire que « le cru est le plus bourguignon des crus en Beaujolais ».

## Un vaste projet et un renfort de choix

Le duo a trouvé un coteau de 6 hectares planté en gobelets sur le climat « Bessay », qui touche un autre climat, « Cote de Besset » situé sur la commune de Saint-Amour Bellevue.

Avec une splendide exposition sud-sud-est, et une altitude entre 360 et 420 mètres, l'ensemble triangulaire, domine les promontoires de Pouilly-Fuissé au nord, les monts du Beaujolais au sud avec une vue imprenable sur le Mont-Blanc à l'est.

Les travaux du chai avec cave à fûts et de la salle de dégustation ont duré quelques mois. « Lorsque nous sommes venus, il y avait toujours beaucoup de lièvres ici, c'est

la raison pour laquelle nous l'avons choisi comme emblème » ajoute Philippe Pascal.

Et c'est le Mâconnais Guillaume Rousset, passé par le domaine des Perdrix en Côte de Nuits qui a été sollicité pour devenir responsable technique.

## Un agrandissement jusqu'à 12 hectares

« Si le domaine disposait de parcelles de plusieurs vigne-

rons, pour une surface de 10 ha, 4 ha seulement ont été récoltés pour réaliser des travaux (arrachage, renouvellement, etc.), explique Benjamin Rousset. Nous récolterons 7 ha en 2024 pour monter à 12 ha à terme ».

En cours de certification bio, le domaine le sera définitivement en 2024, ainsi qu'en biodynamie.

Vendredi, à l'heure de l'inauguration, les trois viticulteurs ont présenté un Juliéna « En Bessay » 2021 et un Moulin à Vent « Le Vieux Bourg » 2021, vinifiés dans une cuve d'emprunt. « Des vins très structurés avec un élevage long ». Et de poursuivre : « Nous aurons en 2024, un Saint-Amour et un Saint-Véran avec cette même approche parcellaire. Nous réfléchissons en termes de climats avec vraisemblablement des micro vinifications ».

Philippe Pascal tenu à remercier tous les interlocuteurs du domaine pour le lancement et la réalisation de ce projet, concluant, « Cela est le témoignage de notre foi en l'avenir du Beaujolais ».

Philippe Bardet, le président de l'Inter Beaujolais ne pouvait qu'acquiescer.

● Laurent Bollet

Odenas

## Le centre bourg interdit à la circulation du 23 au 27 octobre

La traversée du village sera interdite durant ces 5 jours pour des travaux de reprise du revêtement de chaussée de la route départementale 43.

L'interdiction s'étendra du rond-point nord au rond-point sud d'Odenas. Le carrefour sud sera opérationnel, mais pas le carrefour nord. Le stationnement sera aussi interdit pour faciliter le travail des engins de chantier et limiter la durée de la gêne occasionnée.

Les utilisateurs de la rue du Beaujolais sont invités à prendre leurs dispositions : Enlever leurs véhicules, et réfléchir à leurs besoins de circulation. Ils pourront utiliser le parking route de Charentay. Les personnes de passage à Odenas n'auront qu'à suivre les indications de déviation, par les routes de la Chaise, Nervers, Pierreux, Les Sigaux, Brouilly.

La collecte des ordures ménagères sera assurée dans le centre Bourg le samedi matin, et en dehors, le jeudi matin comme d'habitude. Le transport de cars ne sera pas assuré cette semaine-là. Il faudra se reporter sur celui de Saint-Etienne des Ouillères.

Ces travaux sont à l'initiative



Des panneaux très explicites sont déjà installés afin de prévenir riverains et usagers. Ici, route de Charentay, à l'entrée du carrefour nord. Photo Agnès Calleja

du département du Rhône, gestionnaire de la voirie. C'est l'entreprise Eiffage Route qui a été mandatée pour les réaliser. Les travaux vont consister à gratter le tapis en enrobé existant, sur une profondeur de 5 centimètres, et à le remplacer par une couche équivalente. Cette voirie toute neuve, une fois passé le désagrément des travaux, devrait être appréciée de tous.

Fermeture de la rue du Beaujolais et du carrefour nord, du lundi 23 au vendredi 27 octobre. Les commerces et le restaurant seront ouverts, mais accessibles uniquement à pied.

Chéna

## La chambre des métiers et de l'artisanat en visite chez LZ Créations

Jeudi matin, les représentants de la chambre des métiers et de l'artisanat (CMA) du Rhône, représenté par son président Christophe Bernollin, Cédric Varagnat élu CMA référent du territoire et Natalie Gay responsable service territoire, ont rendu visite à Luke Zivkovic, artisan ébéniste à Chéna.

Ce déplacement s'effectuait dans le cadre de rencontres et d'échange sur l'artisanat du territoire, en présence du maire Jacques Duchet.

### Un amoureux du bois

Luke, artisan est originaire de Lyon. En 2020, il arrive à Chéna et commence ses activités d'ébéniste en 2021 avec Charlotte, son épouse franco autrichienne.

« Je voulais à l'origine ne pas trop m'éloigner de Lyon pensant garder ma clientèle de la métropole. Mais mes recherches d'implantation m'ont amené dans ce village du Nord Beaujolais. Le hasard a bien fait les choses car grâce à ce changement de région, j'ai trouvé de nouveaux clients, composé principalement de châteaux et domaines viticoles qui me font



Luke explique ses techniques de fabrication au président de la chambre des métiers Christophe Bernollin. Photo Yves Cabot

faire beaucoup de restauration, et c'est ce que j'aime le plus, travailler le bois dans les traditions ».

### Un projet de formation pour des reconversions

Suite à l'augmentation importante de sa charge de travail, il a embauché un ébéniste déjà aguerri, Emanuel Thévenin. Grâce à cette aide, il arrive à se libérer du temps et envisage de créer des stages de formation pour les personnes en demande de reconversion.

Les locaux pour accueillir ces

futurs stagiaires sont déjà en préparation. « Cette découverte de l'ébénisterie s'adresserait à des personnes qui veulent changer de métier, d'orientation » précise-t-il. Et aussi d'autres projets trottent dans sa tête. « Étant nés, mon épouse et moi, avec la langue de Shakespeare, ont réfléchi à des échanges Anglo-saxons sur les techniques de l'ébénisterie qui pourraient être enrichissants pour les deux partis ».

Luke Zivkovic 69840 Chéna. Tél. : 06 03 71 93 33  
www.lz-creations.